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盧偉國議員 , BBS, MH, JP 
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 2

 
列席秘書  ：  總議會秘書 (1)4 

司徒少華女士  
 
 
列席職員  ：  助理秘書長 1 

劉國昌先生  
 
總議會秘書 (1)2 
劉素儀女士  
 
高級議會秘書 (1)2 
伍美詩女士  
 
議會秘書 (1)2 
鄺慶鴻先生  
 
高級議會事務助理 (1)2 
林瑞萍小姐  
 
議會事務助理 (1)2 
廖小妮女士  
 
議會事務助理 (1)4 
陳瑞玲女士  

  
 
經辦人／部門  

 
I 選舉正副主席  
 
選舉主席  
 
  在出席會議的委員中排名最先的李卓人議

員 主 持 2012-2013年 度 會 期 事 務 委 員 會 主 席 的 選

舉。李卓人議員請委員提名事務委員會主席的人

選。陳恒鑌議員提名陳鑑林議員，該項提名獲林健

鋒議員附議。陳鑑林議員接受提名。李卓人議員請

委員提名其他人選。  
 
2.  范國威議員提名當時尚未出席會議的郭家

麒議員，並表示郭家麒議員已表明接受提名。該項
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提名獲涂謹申議員附議。李卓人議員請委員提名其

他人選。  
 
3.  由於並無其他提名，李卓人議員宣布以不

記名的方式進行投票。在所有委員投票後，李卓人

議員邀請提名兩名候選人的陳恒鑌議員及范國威

議員監察點票工作。  
 
4.  李卓人議員宣布分別有 13名及 6名委員投

票予陳鑑林議員及郭家麒議員。李卓人議員宣布陳

鑑林議員當選為 2012-2013年度會期交通事務委員

會主席。陳議員繼而接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
5.  主席請委員提名 2012-2013年度會期事務

委員會副主席人選。郭家麒議員提名范國威議員，

該項提名獲李卓人議員附議。范國威議員接受提

名。  
 
6.  由於並無其他提名，主席宣布范國威議員

當選 2012-2013年度會期的交通事務委員會副主席。 
 
 
II 2012-2013年度會期的會議日期  
 
7.  委員同意，事務委員會每月的例會將於每

月第三個星期五上午 10時 45分舉行，但2012年 12月
及 2013年 2月和5月的例會除外。有關例會建議分別

於 2012年 12月 14日、 2013年 2月 22日及 2013年 5月
24日上午 10時 45分舉行。建議的會議日期表已於會

議席上提交。  
 

 

 

 

秘書 

8.  田 北 辰 議 員 指 出 ， 2013 年 2 月 22 日 及

2013年 5月 24日舉行的會議可能與司法及法律事務

委員會的例會撞期。秘書承諾就此事與司法及法律

事務委員會秘書聯絡。  
 

(會後補註：截至 2012年 10月 18日為止，司

法及法律事務委員會的會議日期尚未確

定。交通事務委員會的會議日期表已於



經辦人／部門  
 

 4

2012年 10月 18日隨立法會CB(1)52/12-13號
文件發出。 ) 

 
 
III 下次會議的討論事項  
 
9.  委員察悉由秘書處擬備並在會議席上提交

的 "建議研究的事項一覽表 "及 "跟進行動一覽表 "。  
 

(會後補註："建議研究的事項一覽表 "及 "跟
進 行 動 一 覽 表 " 已 於 2012 年 10 月 17 日 隨

立法會 CB(1)45/12-13(01)號文件及立法會

CB(1)45/12-13(02)號文件發出。 ) 
 
下次例會  
 
10.  委員察悉，政府當局未有提出任何事項在

2012年 10月份討論。委員同意在 2012年 11月 16日上

午 10時 45分的例會討論以下事項    
 

(a) "人人暢道通行 "計劃—在公共行人天

橋、高架行人道和行人隧道提供無障

礙通道設施；  
 
(b) 屯門公路巴士轉乘站；及  
 
(c) 屯門公路市中心段交通改善工程。  

 
在 2012年 10月舉行的特別會議  
 
11.  主席表示，政府當局現正進行諮詢活動，

邀請市民在 2012年 10月 31日或之前就檢討香港鐵

路有限公司 (下稱 "港鐵公司 ")的票價調整機制提出

意見。政府當局建議事務委員會考慮舉行公聽會，

聽取市民對此課題的意見。鄧家彪議員及郭家麒議

員認為，供市民就檢討票價調整機制事宜發表意見

的諮詢期過短，並促請政府當局考慮延長諮詢期。  
 
12.  委員同意盡早 (最好在 2012年 10月底前 )舉
行特別會議，收集團體代表對此事的意見。  
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(會後補註：秘書處已安排於 2012年 10月
30日上午 9時 30分舉行特別會議。 ) 

 
建議在日後會議上討論的事項  
 
13.  郭家麒議員指出，九龍巴士 (一九三三 )有限

公司 (下稱 "九巴 ")最近表示有意申請加價，並提及

其巴士重組計劃。他認為事務委員會應盡快與政府

當局和九巴討論有關事宜。田北辰議員、胡志偉議

員及易志明議員贊同郭議員的意見。  
 
14.  易志明議員認為，事務委員會應先討論九

巴的巴士重組計劃。他表示，只要成功重組乘客量

偏低的巴士路線，便可改善九巴的財務可行性，紓

緩加價壓力。他補充，政府當局曾於 1997年進行第

三次整體運輸研究，鑒於多年以來人口和交通模式

的轉變，他認為政府當局應進行第四次整體運輸研

究。  
 
15.  王國興議員希望政府當局盡快向委員匯報

使三條過海隧道車流量合理化的工作進展。他亦關

注社會福利署的交通意外傷亡援助計劃 (下稱 "援助

計劃 ")所提供的援助只適用於涉及陸路運輸的交通

意外，涉及海上運輸的意外 (例如最近在南丫島附近

發生的撞船意外 )並不包括在內。他認為政府當局應

檢討該項援助計劃的援助範圍。  
 
16.  鄧家彪議員提及 "建議研究的事項一覽表 "
內第 11項有關規管的士按錶收費的事宜，他要求將

此事與的士加價申請及建議引入的士燃氣附加費

的機制一併討論。  
 
17.  陳恒鑌議員提及 "建議研究的事項一覽表 "
內第 10項有關離島渡輪服務的事宜，他認為事務委

員會在會議上討論此事項時，應同時討論有關離島

渡輪服務的安全事宜，並應盡快就此進行討論。  
 
18.  胡志偉議員認為，政府當局應制訂政策，

在本港推廣使用單車作為交通工具。他認為此事應

與 "建議研究的事項一覽表 "內第 8項有關 "騎單車的

安全事宜及香港新市鎮單車徑網絡及停泊設施的
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顧問研究的事宜 "或第 9項有關 "香港電動及綠色運

輸工具的發展 "的事宜一併討論。  
 
鐵路服務  
 
19.  田北辰議員認為，政府當局應向事務委員

會匯報興建北環線計劃的進展情況。他亦建議事務

委員會討論如何使輕便鐵路服務更能滿足屯門居

民日益增加的交通需求。  
 
20.  陳恒鑌議員指出，除北環線外，尚有其他

鐵路項目，例如屯門至荃灣沿海鐵路 (屯荃鐵路 )及
港深西部快速軌道。他認為事務委員會亦應監察這

些鐵路項目的進展情況。  
 
21.  主席表示，事務委員會曾自 2000-2001年度

會期起成立鐵路事宜小組委員會 (下稱 "小組委員

會 ")，以監察有關策劃及推行新鐵路項目和現有鐵

路的運作事宜。若委員同意於 2012-2013年度會期再

成立小組委員會，上述事宜可於小組委員會會議上

討論。至於對北環線建造計劃的關注，主席認為可

請政府當局向小組委員會提供文件，闡述該計劃的

進展情況。  
 
22.  陳偉業議員認為應盡快成立小組委員會，

及趕快召開會議討論有關的鐵路服務事宜。主席表

示，他會就成立該小組委員會事宜與秘書聯絡。  
 
工作計劃會議  
 
23.  主席表示，他和副主席將於短期內與運輸

及房屋局局長會晤，討論事務委員會的年度工作計

劃。屆時亦會與運輸及房屋局局長討論委員提出的

各項建議。  
 
24.  議事完畢，會議於下午 3時 30分結束。  
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2012年 10月 31日  


